
Bericht des Vorstandes

Die Musikschule unter neuer Leitung  

Seit  1.  Januar  2016 hat  unsere Musikschule  einen  neuen Leiter,  Herrn  Detlef  Hartmann,  der  sich
inzwischen mit viel  Elan und hohem zeitlichen Aufwand in die schwierige Materie eingearbeitet hat.
Dankenswerter  Weise hat  er  sich bereits  im ausklingenden Jahr  2015 mit  den Problemen unserer
Einrichtung  vertraut  gemacht.  So  wurde  ihm  schon  zu  einem  frühen  Zeitpunkt  deutlich,  dass  die
Musikschule dringend ihre finanzielle Lage verbessern muss und man dazu den Landkreis und seine
Gemeinden für einen Wiedereinstieg in die Förderung gewinnen sollte. Der Landkreis hatte sich bereits
vor Jahren vollständig aus der Finanzierung der Musikschule zurückgezogen. Im Zuge des von der
Stadt beschlossenen „Zukunftsvertrags“ mit dem Land, musste die Musikschule auch von städtischer
Seite  Kürzungen  hinnehmen..  2015  war  der  städtische  Zuschuss  bekanntlich  um  15.000  Euro
abgesenkt  worden.  2016  wurde  der  Zuschuss  erneut  um 15.000  Euro  verringert.  Mit  der  weiteren
Kürzung des Zuschusses um  20.000 Euro im laufenden Jahr 2017 ist  der vom Rat beschlossene
Kürzungsbetrag von insgesamt 50.000 Euro erreicht, so dass künftig statt 345.000 Euro bis auf weiteres
jährlich nur noch 295.000 Euro städtischer Zuschuss zur Verfügung stehen.

Zur Verbesserung der Einnahmesituation hatte der Vorstand noch 2015 eine neue Gebührenordnung
beschlossen, die zum 1. Januar 2016 in Kraft getreten ist. Inzwischen wissen wir, dass die erhofften
Mehreinnahmen durch Drehen an der Gebührenschraube nicht erzielt werden konnten. Der Vorstand
gab deshalb der Schulleitung auf, kontinuierlich zu versuchen, die Personalkosten zu senken, „ohne die
bewährten Strukturen einer Musikschule unserer Größenordnung zu gefährden“ (Gelbes Heft 2016, S.
10). Allen Beteiligten war klar, dass der neue Schulleiter hier eine Herkulesaufgabe zu bewältigen hatte
und dass seine Aufgabe eine echte  Gratwanderung sein würde.  Das erste  Jahr an der  Spitze der
Musikschule war konsequenter Weise geprägt durch Überprüfung bisheriger innerer Strukturen, durch
Hinterfragen aller sich finanziell auswirkenden Gepflogenheiten und Gewohnheiten der Lehrkräfte. Es
überrascht dabei nicht, dass vor diesem Hintergrund eine gewisse Unruhe innerhalb der Lehrerschaft
eintrat. Schulleiter Detlef Hartmann konnte sich dabei freilich der Unterstützung des Vorstands sicher
sein. Inzwischen hat sich gezeigt, dass Herr Hartmann erfolgreich auf verschiedenen Ebenen finanzielle
Quellen erschließen konnte. Besonders im Landkreis gelang es ihm, weitere Partner zu gewinnen. Erste
Schritte auf dem Weg, weitere Landkreisgemeinden „ins Boot“ zu holen, sind erfolgt. Besonders hilfreich
erwies  sich  die  projektorientierte  Förderung  der  Musikschule  durch die  Leester-Musikschul-Stiftung.
Darüber  hinaus  sorgt  die  Stiftung  dafür,  dass    Unterrichtsgebühren  ganz  oder  teilweise  für  jene
Familien übernommen werden, die sich eigentlich die recht teuren Gebühren nicht leisten können.

In der öffentlichen Wahrnehmung hat die Musikschule deutlich gewonnen. Das sieht man auch daran,
dass  der  Hildesheimer  Oberbürgermeister  Dr.  Ingo  Meyer  kraft  Amtes  mittlerweile   Mitglied  des
Vorstands der Musikschule geworden ist und damit ein starkes Zeichen zugunsten unserer Einrichtung
gesetzt  hat.  Hinzu  kommt,  dass  damit  zugleich  auch  der  vom Land  Niedersachsen  bereitgestellte
Zuschuss auf Dauer gesichert ist. Die Konsolidierung der Finanzen bleibt jedenfalls eine der wichtigsten
Aufgaben der Schulleitung. Der Vorstand wird die Schulleitung dabei nach Kräften unterstützen. 
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